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К
рупный застройщик
получил от ростов-
ской администрации
разрешение на пла-
нировку более 40 гек-
таров на левом бере-
гу Дона. Здесь пред-
полагается возвести
крупный жилой ком-

плекс с необходимой социаль-
ной инфраструктурой. Решение
городских властей вызвало не-
гативную реакцию многих ро-
стовчан. По их мнению, застрой-
ка левого берега не только ис-
портит вид, открывающийся на
пойму Дона с городской набе-
режной, но и причинит серьез-
ный экологический ущерб. По
мнению экспертов, застройка
левобережья возможна, но толь-
ко при серьезной инженерной
подготовке, которая потребует
весьма солидных инвестиций, в
том числе государственных.

Согласно постановлению го-
радминистрации, застройщику 
предстоит в течение года подго-
товить проект планировки и ме-
жевания участка общей площа-
дью 40,81 гектара вблизи стади-

она «Ростов-арена». До недав-
него времени вся эта местность
считалась непригодной для ка-
питального строительства из-за
угрозы подтопления. Даже пла-
ны возвести здесь стадион к ЧМ-
2018 вызвали опасение. Тем не
менее стадион был построен,

для чего была намыта шестиме-
тровая песчаная подушка, в
основание которой забили ты-
сячи свай. Тогда же начали ду-
мать о дальнейшей застройке
прилегающих к стадиону участ-
ков. По словам губернатора Ва-
силия Голубева, вся левобереж-
ная зона должна стать новым
центром города. В частности,
здесь планировалось создать
спортивно-рекреационный кла-
стер, возвести два дворца спор-

та — ледовый и гандбольный, а
также концертный зал и ярма-
рочно-выставочный комплекс.

В апреле этого года город-
ская дума Ростова-на-Дону по
инициативе строительных ком-
паний изменила правила земле-
пользования и застройки на ле-

вом берегу Дона: около 25 гек-
таров были переведены из зоны
делового, общественного и ком-
мерческого назначения в зону 
общественной жилой застрой-
ки. Профессор, кандидат архи-
тектуры, заведующий кафедрой
градостроительства Южного
федерального университета
Александр Бояринов назвал та-
кое решение ошибкой с возмож-
ными тяжелыми последствия-
ми. Все дело в том, что поймен-

ная местность между Ростовом 
и Батайском является зоной од-
нопроцентного паводка: при-
мерно раз в сто лет она подвер-
гается паводковому затопле-
нию до 4,5 — 5 метров.

Эксперт напомнил, что после 
катастрофических событий в 
Крымске Краснодарского края 
постановлением президента РФ 
было запрещено строить жилье 
в зонах, подверженных подто-
плению. А при острой необходи-
мости такого строительства 
обязательны предварительные 
инженерно-технические меро-
приятия, чтобы снизить нега-
тивные последствия. В случае с 
ростовским левобережьем для 
этого потребовалось бы поднять 
уровень земли на пять-шесть 
метров, для чего нужны миллио-
ны кубометров песка, отвечаю-
щего определенным требовани-
ям, затем — обеспечить почвен-
ный покров для растительности.

Руководитель архитектурно-
го бюро «Новая Р.А.С.А.», член 
Союза архитекторов России Ан-
дрей Дойницын добавляет, что 
для застройки левого берега 
всю эту территорию придется 
превратить в некую «мини-Ве-
нецию», создавая искусствен-

ные озера и соединительные ка-
налы для отвода воды на случай
подтопления или аварийного
сброса воды из Цимлянского во-
дохранилища.

— Мы все видели, как на на-
сыпных песках построен стади-
он и как все — газоны, луга и так
далее — сгнило от количества
воды, а потом высохло, когда
вода резко ушла. Чтобы начать
осваивать это место, нужно ог-
ромное количество инженерии.
Надо строить инфраструктуру,
в том числе дороги на возвы-
шенностях, коммуникации, ко-
торые никогда не затопит, ка-
кие-то насосные станции, кото-
рые при необходимости будут
откачивать воду в некое подо-
бие Гребного канала (спортив-
ное сооружение на левом бере-
гу Дона — прим. ред.). Но в этом
случае жилье, которое в итоге
там построят, будет очень доро-
гим. Это совершенно точно «не-
доступное жилье», и люди, ко-
торые соберутся покупать там
квартиры, должны это
понимать, — сказал Ан-
дрей Дойницын.

ДИСКУССИИ Эксперты оценили перспективы высотного 
строительства «нового центра города» у стадиона 
«Ростов-арена»
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ОФИЦИАЛЬНО

Доходы бюджета Ростовской 
области на 2021 год увеличены
на 6,7 миллиарда рублей, в том 
числе с учетом дополнитель-
ных безвозмездных поступле-
ний из федерального бюджета в 
сумме три миллиарда рублей. 
Расходы бюджета вырастут на 
7,5 миллиарда. Соответствую-
щие поправки в закон «Об об-
ластном бюджете на 2021 год и 
на плановый период 2022 и
2023 годов» были приняты на 
заседании донского парламен-
та. Всего в этом году федераль-
ная помощь региону составит
более 71 миллиарда рублей.

Режим ограничения пребыва-
ния в лесах введен в Ростовской 
области с 22 мая по 11 июня 
2021 года в связи с повышен-
ной угрозой пожаров. Соответ-
ствующее постановление под-
писал министр природных ре-
сурсов и экологии Ростовской 
области Михаил Фишкин. В слу-
чае необходимости режим мо-
жет быть продлен.

НАЗНАЧЕНИЕ

Вице-президентом — директо-
ром макрорегионального фи-
лиала «Юг» ПАО «Ростелеком» 
с 1 июня назначен Сергей Мор-
дасов, ранее руководивший ро-
стовским филиалом компании.
Возглавлявший южный филиал
с 2017 года Денис Лысов зай-
мет должность руководителя
центрального макрорегиона 
компании. Соответствующий
приказ подписал президент
«Ростелекома» Михаил Осеев-
ский.

ЦИФРЫ

5,7 миллиона тонн продукции
АПК на сумму 1,9 миллиарда 
долларов США экспортировала
Ростовская область в 2020 году.
В том числе экспортировано 
4,3 миллиона тонн злаков более 
чем на миллиард долларов.

До пяти процентов снизилась в 
апреле годовая инфляция в Вол-
гоградской области. По итогам 
марта она составляла 5,7 про-
цента. В частности, замедлился 
рост цен на продовольствие с 
7,6 процента в марте до 5,9 про-
цента в апреле.

На 5,6 процента по итогам
2020 года выросло производст-
во машин и оборудования в
Краснодарском крае. На под-
держку машиностроителей
было направлено около 60 мил-
лионов рублей, в этом году на
эти цели предусмотрено 80 
миллионов.

Более 624,4 тысячи квадратных 
метров жилья введено в эксплу-
атацию в Ростовской области в
январе-апреле 2021 года. Всего 
за год в области планируется 
сдать 2504 тысячи квадратных
метров жилья.

Местность между Ростовом
и Батайском подвержена паводкам, 
поэтому жилье здесь не строили.

Алена Седлак,
«Российская газета»

Авария на очистных со-
оружениях таганрогско-
го водоканала унесла 

жизни 11 человек, еще семь по-
страдавших остаются в больни-
це. Расследованием произошед-
шего занимается Следственный 
комитет РФ, проверки органи-
зованы прокуратурой и други-
ми ведомствами.

ЧП произошло в пятницу, 
21 мая. Утром две бригады со-
трудников МУП «Управление 
«Водоканал» города Таганрога 
спустились в коллектор на 
очистных сооружениях в посел-
ке Дмитриадовка Неклиновско-
го района. Им предстояло лик-
видировать неисправность: по-
менять задвижку, которая пере-
крывает трубу с технической 
водой. Однако обычная проце-
дура завершилась неожиданно: 
по предварительным данным, в 
коллекторе произошел выброс 
метана. Погибли 10 человек, 
поз же еще один пострадавший 
скончался в больнице. 22 мая в 
Ростовской области было объ-
явлено днем траура. По распо-
ряжению главы региона на ока-
зание помощи семьям погиб-

ших и пострадавшим из резерв-
ного фонда правительства реги-
она выделено почти 16 миллио-
нов рублей.

По факту случившегося под
Таганрогом заведено уголовное

дело по ч. 2 ст. 217 УК РФ («На-
рушение требований промыш-
ленной безопасности опасных
производственных объектов,
повлекшее по неосторожности
смерть двух и более лиц»). Глава
СК РФ Александр Бастрыкин
поручил передать дело о ЧП в
коллекторе в центральный ап-
парат.

Собственное расследование
начал Роструд. Как отмечается в
сообщении ведомства, для этого
создана специальная комиссия,

ход расследования взял под лич-
ный контроль главный государ-
ственный инспектор труда РФ
Михаил Иванков. Кроме того,
Роструд инициировал проверку 
МУП «Управление «Водоканал»

Таганрога на предмет соблюде-
ния трудового законодательства
и требований охраны труда.

Руководитель таганрогского
водоканала Евгений Плетмен-
цев назвал произошедшее в
Дмитриадовке несчастным слу-
чаем. По его словам, станция пе-
рекачки, на которой производи-
лась замена задвижки, «абсо-
лютно безопасна и не предпола-
гает нахождение там газа». Он
также добавил, что проект ра-
бот, которые должны были вы-

полнить сотрудники, был одо-
брен экспертизой.

Тем временем работники 
предприятия сообщили СМИ,
что коллектор, который не ре-
монтировался более 40 лет, на-
ходится в плачевном состоянии.
По их мнению, трагедию мог
спровоцировать износ сетей.
Также они недоумевают, почему 
их коллеги находились в кол-
лекторе без противогазов и дру-
гих средств индивидуальной за-
щиты.

Сооружения механической 
очистки в Дмитриадовке, по
официальным данным таган-
рогского водоканала, введены в
эксплуатацию в 1983 году, со-
о ру ж е н и я  б и ол о г и ч е с к о й
очистки — в 1991-м. Масштаб-
ные ремонтные работы на них
не проводились. В прошлом
году было принято решение о
реконструкции очистных, на
разработку проекта выделено
82 миллиона рублей. Согласо-
вать его планировалось к осени
2021 года.

По словам исполнительного 
директора Национального цен-
тра общественного контроля в
сфере жилищно-коммунально-
го хозяйства «ЖКХ Контроль»
Светланы Разворотневой, изно-

шенность сетей очистных со-
оружений характерна не только 
для Таганрога.

— В некоторых регионах, в 
том числе курортных, на юж-
ном берегу Крыма, на Каспий-
ском море, они вообще приказа-
ли долго жить. На самом деле у 
самих предприятий нет средств 
на их модернизацию. Из бюдже-
та деньги почти не выделяются. 
Инвесторам вложения в такие 
изношенные мощности неинте-
ресны, — говорит эксперт.

Она также отмечает, что од-
ной из причин трагедии стали 
грубейшие нарушения техники 
безопасности, допущенные на 
предприятии.

— По оценке председателя 
Общероссийского профсоюза 
работников жизнеобеспечения 
Александра Василевского, се-
годня как минимум 50 процен-
тов рабочих мест в ЖКХ не соот-
ветствуют требованиям безо-
пасности, — добавляет Разво-
ротнева.

После случившегося в Дмит-
риадовке губернатор Ростов-
ской области поручил провести 
на всех предприятиях ЖКХ ре-
гиона тренировку персонала с 
отработкой мер безопасности 
при ремонтных работах. •

ТЕМА НЕДЕЛИ Трагедия в Ростовской области заставляет пересмотреть подход к организации труда

Коллектор не ремонтировался 40 лет
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Палатке добавят «звезд»
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— Трагедия в Таганроге показала, 
что необходимо изменить подход 
к охране труда в отрасли. Возмож-
но, настало время вспомнить ста-
рую практику, когда охрана труда
находилась в ведении не абстракт-
ных трудовых инспекций, а отрас-
левых профсоюзов. В критиче-
ских случаях они могли даже оста-
новить работу предприятия, по-
ставить вопрос об увольнении ру-
ководителей и работников за гру-
бое нарушение техники безопас-
ности и правил охраны труда.

ПРЯМАЯ РЕЧЬ
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А К Ц Е Н Т

Строительство жилья в левобережье 
требует создания масштабной системы 
инженерных коммуникаций, которые 
предотвратят возможное подтопление

А К Ц Е Н Т

Руководитель таганрогского водоканала 
назвал произошедшее несчастным 
случаем. По его мнению, станция 
перекачки, на которой меняли 
задвижку, была абсолютно безопасна

Светлана Разворотнева,
исполнительный директор 
Национального центра общест-
венного контроля в сфере
жилищно-коммунального 
хозяйства ЖКХ Контроль :хозяйства «ЖКХ Контроль»:
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 КОРОТКО

Курорты прирастут
отелями
В рамках Петербургского международного экономи-
ческого форума (ПМЭФ-2021), который пройдет 2 — 5
июня, Краснодарский край рассчитывает заключить
инвестиционные соглашения по развитию курортной
инфраструктуры на сумму более 70 миллиардов руб-
лей.
В частности, по информации пресс-службы губерна-
тора Кубани, на форуме планируется соглашение о
строительстве отелей «Хилтон» в Анапе к 2024 году. В
настоящее время в крае порядка 40 сетевых отелей 
мировых брендов. Кроме того, на сопровождении в ре-
гиональном министерстве курортов находится 22 со-
глашения с суммой инвестиций 29,1 миллиарда руб-
лей.

К оздоровлению Дона
подключились сенаторы
Проект дорожной карты оздоровления Нижнего Дона
обсудили на выездном заседании комитета по аграр-
ной политике и природопользованию Совета Федера-
ции, которое прошло в Ростовской области 21 мая. В 
нем приняли участие руководители федеральных ми-
нистерств и ведомств из 15 регионов.
Губернатор Василий Голубев предложил включить в 
документ проекты развития судоходства, в том числе
проекты строительства низконапорного Багаевского 
гидроузла, реализовывать который уже начали, очист-
ки сточных вод, а также снижения антропогенной на-
грузки на бассейн реки Дон при эксплуатации шахт-
ных водоотливных комплексов. Сенаторы должны
представить дорожную карту правительству РФ до 30 
мая. Итоговый документ с подтвержденным финанси-
рованием, будет готов в июне.

Мэрия Новочеркасска
для экономии сократила
штат
Власти города Новочеркасска провели реорганизацию 
администрации. По данным пресс-службы мэрии, за
счет сокращения должностей, в том числе высших, го-
родской бюджет сэкономит на фонде оплаты труда
2,754 миллиона рублей.
В частности, в новой структуре сокращены должности 
одного заместителя главы администрации и советника
главы администрации, упразднены секторы организа-
ции и контроля муниципальных услуг и закупок. Реор-
ганизованы отдел информационной политики и обще-
ственных отношений и отдел по противодействию кор-
рупции, взаимодействию с казачеством, правоохрани-
тельными и федеральными структурами. Их функции
перераспределены между новыми структурами: 
пресс-службой, отделом информационной и внутрен-
ней политики и отдельным сектором организации вза-
имодействия с правоохранительными и силовыми 
структурами.

Перспективы развития 
Каспия обсудят 
в Астрахани
Международный научный форум «Каспий-2021: пути 
устойчивого развития» пройдет с 26 по 28 мая в Ас-
траханской области. Основной площадкой его прове-
дения станет Астраханский государственный универ-
ситет. Ученые и представители системы высшего обра-
зования и молодежной политики обсудят укрепление
позиций России на Каспии, а также вопросы экспорта
отечественного образования в прикаспийские госу-
дарства.
Организаторами форума выступают Минобрнауки 
РФ, РАН, правительство Астраханской области, экс-
пертно-аналитический центр «Научно-образователь-
ная политика», АНО «Россия — страна возможностей», 
Астраханский государственный университет, плат-
форма «ММСО-коннект». Результаты форума лягут в 
основу повестки II Каспийского экономического фору-
ма, который пройдет в Москве в августе 2021 года.

По сообщениям корреспондентов «РГ»

ТОЛЬКО НА САЙТЕ

rg.ru/region/ufo
Названы регионы 
с неблагоприятным
прогнозом по пожарам
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